

# International Political Science Review

<http://ips.sagepub.com/>

---

## Abstracts in French and Spanish

*International Political Science Review* 2008 29: 513

DOI: 10.1177/0192512108095725

The online version of this article can be found at:  
<http://ips.sagepub.com/content/29/4/513.citation>

---

Published by:



<http://www.sagepublications.com>

On behalf of:



[International Political Science Association \(IPSA\)](#)

Additional services and information for *International Political Science Review* can be found at:

**Email Alerts:** <http://ips.sagepub.com/cgi/alerts>

**Subscriptions:** <http://ips.sagepub.com/subscriptions>

**Reprints:** <http://www.sagepub.com/journalsReprints.nav>

**Permissions:** <http://www.sagepub.com/journalsPermissions.nav>

>> Version of Record - Sep 24, 2008

[What is This?](#)



## **Abstracts in French and Spanish**

### **Résumés**

#### **Le soutien populaire à l'internationalisation de l'économie en Chine continentale: une enquête d'opinion dans six villes**

CHUNLONG LU ET YE TIAN

Depuis le début de la réforme post-Mao, la Chine est devenue de plus en plus dépendante de l'économie mondiale. Fondée sur des données d'enquête tirées du deuxième Programme mondial des comportements PEW en 2002, cette étude constate qu'une majorité des personnes interrogées, particulièrement en Chine urbaine, avait des attitudes « positives » vis-à-vis de l'internationalisme économique. De plus, les observations indiquent que les orientations subjectives des Chinois – comme la croyance en la supériorité culturelle, le sens de la modernité et la satisfaction de la vie – ont une influence significative sur leur soutien à l'internationalisme économique; les attributs socio-démographiques objectifs (à savoir l'éducation, l'âge et le contact avec des amis ou des parents à l'étranger) favorisent un tel appui. Ces résultats ont des implications politiques importantes pour l'avenir de l'engagement de la Chine dans l'économie mondiale.

#### **Appui pour démocratie et autocratie en Russie et dans la Communauté des États Indépendants, 1992–2002**

CHRISTIAN W. HAERPFER

Cet article analyse tant le soutien « réaliste » au régime actuel que le soutien à la démocratie comme ensemble de principes « idéalistes », en Russie, Ukraine, Biélorussie, Moldavie, Arménie, Géorgie, Kazakhstan et Kirghizstan. Il analyse aussi le soutien politique aux régimes non démocratiques comme alternative à la gouvernance démocratique. La conclusion principale de cet article est que ce soutien du peuple à la démocratie comme meilleure forme de gouvernement englobe une majorité absolue de citoyens en Géorgie, Ukraine, Moldavie, Arménie et Biélorussie, aussi bien qu'une majorité relative des citoyens russes.

Le soutien politique aux régimes en place faiblit entre 1992 et 2002 et s'effondre en Géorgie, Ukraine, Moldavie et Arménie. Cette chute du soutien de l'opinion publique aux régimes politiques en cours a contribué aux « révoltes » en Géorgie et Ukraine. La part des adeptes des régimes autoritaires en Russie et autres pays post-soviétiques a diminué environ d'un tiers à un cinquième des électorats respectifs. Cette étude transnationale fournit une preuve empirique du soutien croissant à la démocratie comme forme idéale de gouvernement et de la diminution correspondante du soutien à l'autocratie dans huit régimes politiques de la CEI durant la période 1992–2002.

### **Taille, insularité et démocratie: une comparaison mondiale**

CARSTEN ANCKAR

L'objectif de cette étude générale est de jauger l'impact de variables physiques (taille d'un État et insularité) sur le degré de démocratie. L'étude est effectuée à trois moments, 1972, 1985 et 2005. Les variables sont contrôlées pour le développement socio-économique, l'hétérogénéité ethnique/linguistique, l'héritage colonial britannique/américain, la religion dominante. Les résultats révèlent que la taille en soi est d'une faible valeur explicative. Nos observations indiquent que la religion devient un élément déterminant clé de démocratie lors de la quatrième vague de démocratisation. En outre, le succès de la démocratie dans des milieux non chrétiens ne dépend pas du niveau de développement socio-économique. En revanche, les résultats montrent que lorsque la démocratie essaye de gagner du terrain dans des milieux non chrétiens, l'insularité facilite la transition vers un gouvernement populaire. L'impact de l'isolement géographique sur la démocratie dans ce contexte particulier augmente avec le temps.

### **Appliquer le spectre théorique des RI à la neutralité irlandaise: un cadre constructiviste social critique**

KAREN DEVINE

Dans un article de l'*IPSR* paru en 2006, titré *Choosing to Go It Alone: Irish Neutrality in Theoretical and Comparative Perspective*, Neal G. Jesse affirme que la neutralité irlandaise se comprend mieux dans un cadre théorique en relations internationales néolibéral plutôt que néoréaliste. Cet article pose en principe un cadre de compréhension « constructiviste social critique » alternatif de la neutralité irlandaise. La première partie de l'article considère les différences entre néolibéralisme et constructivisme social, et discute en quoi l'accent du constructivisme social critique sur les croyances, l'identité et la structure du public dans la politique étrangère constitue un facteur clé expliquant la neutralité irlandaise aujourd'hui. En utilisant les données d'enquêtes d'opinion, la deuxième partie du papier évalue si l'identité nationale, l'indépendance, l'ethnocentrisme, les attitudes vis-à-vis de l'Irlande du Nord et l'efficacité politique sont des facteurs conduisant au soutien du peuple en faveur de la neutralité irlandaise. Les résultats montrent que les attitudes face à cette neutralité sont structurées sur les dimensions de l'indépendance et de l'identité, apportant un argument empirique au cadre constructiviste social critique de la neutralité irlandaise.

**La représentation sans participation:  
les quotas pour les femmes en Bangladesh**

PRANAB KUMAR PANDAY

Cet article explore l'état de la participation des femmes dans le processus politique au Bangladesh. Des données disponibles prouvent que des organisations de femme, des donateurs et des ONG ont influé sur le gouvernement du Bangladesh pour qu'il introduise des quotas de femmes. Bien que ces quotas aient augmenté le nombre total de femmes dans les arènes politiques, leur représentation dans le processus de prise de décision n'a pas encore été assurée. Les femmes affrentent toujours nombre de défis sociaux, culturels et religieux qui gênent leur participation et elles sont toujours négligées par leurs homologues masculins. Lorsqu'elles revendiquent leurs droits, elles sont très souvent prises pour cible, agressées et harcelées.

**Resúmenes****Apoyo popular al internacionalismo de la economía en la China continental: Una encuesta de opinión en seis ciudades**

CHUNLONG LU Y YE TIAN

Desde el comienzo de la reforma post-maoísta, China se ha vuelto cada vez más dependiente de la economía mundial. Basado en datos de encuesta obtenidos en el segundo proyecto mundial sobre actitudes (PEW) en 2002, este estudio constata que una mayoría de los encuestados, especialmente en la China urbana, tenían actitudes «positivas» hacia el internacionalismo económico. Más aún, los resultados indican que las orientaciones subjetivas de la población china – como la creencia en la superioridad cultural, el sentido de la modernidad y la satisfacción vital – han ejercido una influencia significativa en el apoyo al internacionalismo económico; atributos socio-demográficos objetivos (tales como la educación, edad y contactos con amigos o familiares en el extranjero) favorecen dicho apoyo. Estos resultados tienen implicaciones políticas importantes para el futuro de la participación de China en la economía mundial.

**Apoyo a la democracia y autocracia en Rusia y en la Comunidad de Estados Independientes, 1992–2002**

CHRISTIAN W. HAERPFER

Este artículo analiza el apoyo «realista» al régimen actual así como el apoyo a la democracia como conjunto de principios «idealistas» en Rusia, Ucrania, Bielorrusia, Moldavia, Armenia, Georgia, Kazajistán y Kirguizistán. El artículo asimismo analiza el apoyo político a los regímenes no democráticos como alternativa a un gobierno democrático. La conclusión principal de este artículo es que el apoyo popular a la democracia como la mejor forma de gobierno es expresado por una mayoría absoluta de ciudadanos de Georgia, Ucrania, Moldavia y Armenia así como por una mayoría relativa de ciudadanos rusos. El apoyo político a los regímenes actuales decreció entre 1992 y 2002 y se desplomó en Georgia, Ucrania, Moldavia y Armenia.

Este colapso en el apoyo del público a los regímenes políticos actuales contribuyó a las « revoluciones » en Georgia y Ucrania. La porción de adeptos a regímenes autoritarios en Rusia y otros países post-soviéticos descendió de un tercio a un quinto de los electorados respectivos. Este estudio transnacional aporta evidencia empírica de un incremento en el apoyo a la democracia como forma ideal de gobierno y de una correspondiente disminución en el apoyo a la autocracia en ocho regímenes políticos de la CEI durante el período 1992–2002.

### **Tamaño, insularidad y democracia: una comparación mundial**

CARSTEN ANCKAR

Este estudio global tiene como objetivo evaluar el impacto de variables físicas (tamaño e insularidad) sobre el nivel de democracia. El estudio ha sido realizado en tres tiempos: 1972, 1985 y 2005. Las variables controladas son las siguientes: desarrollo socioeconómico, heterogeneidad étnica/lingüística, herencia colonial británica/americana, y religión dominante. Los resultados revelan que el tamaño en sí posee un bajo valor explicativo e indican que la religión se está convirtiendo en un determinante clave de la democracia durante el cuarto estadio de democratización. Asimismo, el éxito de la democracia en contextos no-cristianos no depende del nivel de desarrollo socioeconómico. Por el contrario, los resultados muestran que, cuando la democracia trata de ganar terreno en entornos no-cristianos, la insularidad favorece la transición hacia un gobierno popular. En este contexto, el impacto de la insularidad sobre la democracia aumenta con el tiempo.

### **Extendiendo el espectro teórico de RI a la neutralidad irlandesa: Un marco constructivista social crítico**

KAREN DEVINE

En un artículo de la IPSR publicado en 2006 y titulado *Choosing to Go It Alone: Irish Neutrality in Theoretical and Comparative Perspective*, Neal G. Jesse sostiene que la neutralidad irlandesa se comprende mejor dentro de un marco teórico de relaciones internacionales neoliberal que cuando se utiliza uno neorrealista. Este artículo sugiere un marco « constructivista social crítico » alternativo para entender la neutralidad irlandesa. La primera parte del artículo considera las diferencias entre el neoliberalismo y el constructivismo social, arguyendo que el énfasis del constructivismo social crítico en las creencias, identidad y participación del público en política exterior son factores clave para explicar la neutralidad irlandesa de hoy en día. Utilizando datos de encuestas de opinión, la segunda parte del artículo examina si la identidad nacional, independencia, etnocentrismo, actitudes hacia Irlanda del Norte y eficacia política son factores conducentes al apoyo del público a la neutralidad irlandesa. Los resultados muestran que las actitudes del público hacia la neutralidad irlandesa están estructuradas sobre las dimensiones de independencia e identidad, aportando un argumento empírico en favor de un marco constructivista social crítico para comprender la neutralidad irlandesa.

## **Representación política sin presencia: Cuotas femeninas en Bangladesh**

PRANAB KUMAR PANDAY

Este artículo explora el estado de la participación femenina en el proceso político en Bangladesh. Los datos disponibles constatan que las organizaciones de mujeres, organizaciones donantes y ONGs han ejercido una influencia sobre el gobierno de Bangladesh en la introducción de cuotas para las mujeres. Aunque las cuotas han incrementado el número total de mujeres en el ámbito de la política, su representación en los procesos de toma de decisión todavía no está asegurado. Las mujeres aún se enfrentan a varios retos sociales, culturales y religiosos que obstaculizan su participación y continúan siendo desdeñadas por sus homólogos masculinos. En el momento que reivindican sus derechos, son muy a menudo victimizadas, agredidas o asaltadas.